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У депутатов все идет по плану 
Итоги пяти выездных заседаний 
думских комитетов стали основной 
темой для обсуждения

Под венец... шагом марш!
О буднях и праздниках городского ЗАГСа 
– в интервью с начальником 
управления Н.А. Богдановой

С заботой о детях!
В Югре идет активное строительство 
детских садов по программе 
государственно-частного партнерства
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«Самотлор-экспресс» принимает

БЕСПЛАТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ
от населения по тел. 8 (3466) 49-13-17
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В этом году в Нижневартовске пла-
нируется ввести в эксплуатацию 

118 тысяч кв. метров жилья. Это позво-
лит улучшить жилищные условия по-
рядка 2 тысяч семей. 

В Нижневартовске в 2016 году го-
рожане сдали свыше 11 тысяч ис-

пользованных ламп и 756 термометров 
на утилизацию, сообщает отдел приро-
допользования и экологии администра-
ции города.

Ч етыре городских организации 
приняли участие во Всероссий-

ском конкурсе «Российская организа-
ция высокой социальной эффектив-
ности-2016». Призовые места заняли 
детские сады № 41 «Росинка» и № 9 «Ма-
лахитовая шкатулка», сразу два места у 
ООО «Нижневартовское нефтеперераба-
тывающее объединение». 

В 2016 году ОАО «Самотлорнеф-
тегаз» пробурило 233 скважи-

ны, что на 40% больше, чем в 2015 году. 
Предприятие увеличило проходку в 
эксплуатационном бурении на 39%, а 
также на 9% операции по реконструк-
ции скважин методом зарезки боковых 
стволов.

П одростковая преступность в 
Нижневартовске (как и по Югре 

в целом) снизилась на 10%, уменьши-
лось количество семей, находящихся в 
социально опасном положении: 120 се-
мей сняты с учета, поскольку родители 
трудоустроились и прошли курс реаби-
литации.

Н ижневартовские лыжники-лю-
бители оказались самыми бы-

стрыми в региональных соревнова-
ниях по лыжным гонкам. Наш город 
представляли девять человек. В ре-
зультате команда заняла 11 призовых 
мест. 

П родовольственные карты мо-
гут начать выдавать уже в теку-

щем году. Минпромторг и Минфин пла-
нируют запустить программу адресной 
социальной помощи населению. Она 
предусматривает перечисление нужда-
ющимся гражданам специальных про-
довольственных карт с бонусами на 
покупку продуктов российского произ-
водства. 

А лкоголь из duty free запретят 
проносить на борт самолета. Ави-

акомпаниям рекомендуют разработать 
технологию по передаче алкоголя, при-
обретенного пассажирами в duty free, на 
борт самолета вместе с багажом с после-
дующей выдачей его в аэропорту при-
бытия. 

44 55 6-76-7

Дело не только в камуфляже 
ДЕНЬ ЗАЩИТНИКА ОТЕЧЕСТВА

К амуфляж, экипировка «Ратник» 
или «Концепт», как хотите назы-

вайте, – любая военная форма красит 
мужчину. То ли ее специально так шьют, 
чтобы придать фигуре представитель-
ности, то ли суть в другом. Но факт 
остается фактом: форма практически 
любого мужчину превращает в объект, 
достойный внимания. Каждой женщи-
не важно, чтобы рядом был надежный 
и сильный мужчина. Армия – отличная 
школа мужества. Военные в нашей стра-

не всегда пользовались особым уваже-
нием. И уж они-то точно знают, что дело 
не только в камуфляже. 

Армия у каждого своя. Там свой ми-
кромир, там особое чувство локтя. Сол-
дат в армии мужает, набивая шишки, за-
каляясь в сложных жизненных ситуа-
циях, что помогает ему жить дальше. 
Каждому из прошедших армию есть что 
рассказать.

- Я служил! – так с гордостью говорят 
многие мужчины, прошедшие суровую 
мужскую школу дисциплины и закалки 
характера. 

#ЯСлужил – так называется акция, 
которую Российское военное ведомство 
запустило в социальной сети накануне 
23 февраля, посвятив ее Дню защитни-
ка Отечества. В рамках акции все росси-
яне могли поделиться историями сво-
ей службы под хэштегом #ЯСлужил. Мы 
решили не отставать. Конкурс армей-
ских историй и баек наша редакция объ-
явила еще в начале месяца. За это время 
нам прислали около десятка историй. 
Мы отобрали самые-самые. 

Продолжение на 11 стр.  
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ПОРОК – ЗА ПОРОГ!

У потребление алкоголя принято 
считать традицией, имеющей 

многовековые корни. Но эта традиция 
дорого обходится обществу – рушат-
ся семьи, ломаются судьбы, а для неко-
торых она становится способом ухода 
на «кривую дорожку» – по статисти-
ке 1/5 преступлений совершаются по 
«пьяной лавочке». Государство борется 
с проблемой законодательным путем. А 
мы решили использовать метод пропа-
ганды и обличения. Уже полтора года в 
нашей газете выходит постоянная ру-
брика «Порок – за порог!» также при-
званная бороться с этим социальным 
явлением. 

ЗА МЕДЭКСПЕРТИЗУ – 
ИЗ СВОЕГО КАРМАНА 

В одителям, попавшимся пьяны-
ми за рулем, придется оплачи-

вать процедуры медицинского осви-
детельствования из своего кармана. 
Соответствующие поправки предлага-
ет внести Минтранс. Также обсуждает-
ся инициатива проверять на наркотики 
и алкоголь всех участников ДТП вне за-
висимости от виновности. А если впо-
следствии водитель будет наказан или 
осужден, тогда он должен будет пройти 
диагностику, профилактику, лечение и 
реабилитацию от алкогольной или нар-
котической зависимости. МВД поруче-
но подумать над тем, чтобы сократить 
бумажную работу для автоинспекто-
ров по оформлению ДТП и активно ис-
пользовать современные электронные 
технологии, сообщает «Лайф». По сло-
вам чиновников, процедура освиде-
тельствования одного водителя обхо-
дится бюджету в 2-3 тысячи рублей. 

И НИКАКИХ СКИДОК 

В министерстве промышленно-
сти и торговли РФ поддержива-

ют идею запретить скидочные акции 
на алкоголь, сообщает ТАСС. По мне-
нию представителей министерства, 
запрет будет стимулировать сниже-
ние потребления спиртного в стране. 
Практически одновременно прошло 
сообщение о том, что Минпромторг на-
звал причиной массового отравления 
«Боярышником» в Иркутске как раз 
недоступность легального алкоголя, 
в частности, его высокую стоимость. 
Отметим, что законопроект, который 
делает скидки на алкоголь незакон-
ными, был подготовлен депутатами 
ЛДПР и внесен в Госдуму 10 февраля. 
Он предписывает запретить скидки на 
алкогольную продукцию, а также на 
распространение ее бесплатно в виде 
подарков. Эту позицию поддерживает 
и Роспотребнадзор.

КУРС НА ЗДОРОВЬЕ

С бор предложений от жителей 
округа и обсуждение плана ме-

роприятий Года здоровья продолжа-
ется на портале Югражданин.рф и 
сайте Общественного совета страте-
гии социально-экономического раз-
вития Югры. Напомним, что 2017 год 
объявлен в округе Годом здоровья. Са-
мыми активными оказались жители 
Нижневартовска – они внесли 18 пред-
ложений. Так, предлагают обратить 
внимание на тему охраны материн-
ства и детства и вводить в школьную 
программу «уроки трезвости». Еще 
одно предложение касается организа-
ции спортивных площадок в шаговой 
доступности за счет возведения та-
ких комплексов в каждом дворе. В спи-
ске предложений – акция «Депрессия: 
давай поговорим», фестиваль закали-
вания и ограничение продажи вейпов 
(электронных сигарет) несовершенно-
летним на законодательном уровне. 
Всего на сегодняшний день поступило 
44 инициативы. 

Дорогие друзья!
Примите искренние поздравления с Днем защитника Отечества!

 23 февраля – день отважных и сильных духом мужчин, которым есть кого и что защищать: 
свою Отчизну, свой дом и своих близких. Самое ценное, что есть в нашей жизни – это 

мир, спокойствие и стабильность, а потому не случайно День защитника Отчества имеет богатую 
и славную историю. Этот праздник всегда являлся символом мужества, самоотверженности, до-
стоинства и чести.

 В этот праздничный день от всей души желаю вам крепкого здоровья, счастья, взаимопонима-
ния, мира и больших успехов!

С уважением,
депутат городской думы

генеральный директор ООО «Синтез» Сергей ЖИГАЛОВ

От всего сердца поздравляю вас с праздни-
ком – Днем Защитника Отечества!

Во все времена Россия славилась сильны-
ми и мужественными людьми, способными в 
трудную минуту встать на защиту Отечества, 
заступиться за тех, кто нуждается в помощи. 
Воины-сибиряки всегда с достоинством выпол-
няли и выполняют свой гражданский долг, рав-
няясь на подвиги дедов, отцов и старших бра-
тьев, свято продолжая их традиции и приумно-
жая славу российского оружия. История много-
кратно доказывала, что россияне способны от-
стоять свою государственность даже перед ли-
цом самой страшной беды.

В День защитника Отечества хочется выра-
зить искренние слова признательности ветера-
нам Великой Отечественной войны, трудового 
фронта, боевых действий в «горячих точках» и 
на арене локальных военных конфликтов. При-
мите в этот день пожелания мужества и стой-
кости! Мира, добра вам и вашим близким, креп-
кого здоровья, счастья, семейного благополу-
чия и успехов в деле укрепления могущества 
нашей великой Родины!

Депутат Думы города Нижневартовска, 
финансовый директор 

ООО «НефтьЭнрегоСтрой» Руслан ХУЗИН

Наше почтение 
НИЖНЕВАРТОВСКУ – 45 ЛЕТ

Ч етыре нижневартовца стали об-
ладателями звания «За заслуги 

перед городом Нижневартовском». Им 
удостоены ветеран-нефтяник Вера Кон-
стантиновна Вишневская, проректор 
НВГУ Ибрагим Мутелимович Ибрагимов, 
руководитель кружка хореографическо-
го ансамбля бального танца «Фиеста» 
Татьяна Семеновна Кузнецова и гене-
ральный директор «ТК «ИМПЕРИЯ-Т» 
Владимир Петрович Теренков. Облада-
телем звания «Почетный гражданин 
города» стал заместитель директора 
«Управляющей компании № 1» Леонид 
Александрович Дольников. 

Высокие городские награды при-
сваиваются за особые заслуги пе-
ред Нижневартовском, значительный 
вклад в социально-экономическое раз-
витие города, многолетний плодотвор-
ный труд и активную общественную де-
ятельность. Их вручат на торжествен-
ных мероприятиях, посвященных 45-ле-
тию Нижневартовска.

ПРИЕМ КЛИНИЧЕСКОГО 
ПСИХОЛОГА:

• Взаимоотношения
• Психология уверенности
• Секрет изобилия

ИЗБАВЛЕНИЕ 
ОТ ЗАВИСИМОСТЕЙ:
•Алкоголизм
• Табакокурение
•Ожирение
• Наркомания
• Игромания

ТЕЛЕФОНЫ:
23-16-00 
23-19-00

КРУГЛОСУТОЧНО
БЕЗ ВЫХОДНЫХ 

И ПЕРЕРЫВА

АДРЕС:
г. Нижневартовск, 

ул. Пионерская, 
дом 13, офис 1006

ООО ГА «Единство» Лицнзия № ЛО-86-01-002289

Анализ ДНК

РКЦ – быть 
ГОРОД

В первом полугодии 2017 года в 
Нижневартовске планируют за-

пустить в работу расчетно-кассовый 
центр по сбору платежей за коммуналь-
ные услуги. Такую задачу перед своими 
заместителями поставил глава город-
ской администрации Василий Тихонов. 
Об этом он рассказал во время встречи 
в формате «Деловая среда». По его сло-
вам, уже состоялись встречи и обсуж-

дение темы создания РКЦ с представи-
телями корпорации «СТС» – это частная 
энергетическая компания, ее филиалы 
есть в Тюменской и Курганской обла-
стях, ХМАО и ЯНАО. Сейчас нижневар-
товские чиновники изучают опыт Не-
фтеюганска. 

РКЦ будет заниматься сбором пла-
тежей. Собранные средства будут сра-
зу же «расщепляться» и направляться 
в управляющие компании и ресурсос-
набжающие организации. Планирует-
ся, что после открытия такого центра, 
УК будут заниматься своим непосред-
ственным делом – управлением и экс-
плуатацией жилищного фонда.

Под знаменем
ОБЩЕСТВО 

В нижневартовской городской об-
щественной организации «Ве-

теран» к 23 февраля обновлена пор-
третная экспозиция ветеранов труда и 
старожилов города. Кроме того, в фев-
рале у организации появилось соб-
ственное знамя. Эскиз для его изго-
товления выполнила преподаватель 
изобразительного искусства школы № 15 
Г.М. Карпова. А воплотить задумку в 
жизнь нижневартовским ветеранам по-
могли в рекламном агентстве «Дуэт». 

Напомним, что городская обществен-
ная организация «Ветеран» объединяет 
в своих рядах порядка 400 человек. За-
регистрирована она в Нижневартовске 
с 17 сентября 2012 года и принимает ак-
тивное участие в общественной и куль-
турной жизни города. 

Дорогие вартовчане!
Уважаемые воины Российской Армии и Военно-морского флота, 
ветераны Великой Отечественной войны и Вооруженных Сил, воины-интернационалисты!
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ИНФОЛЕНТА

ПОБЕЖАЛИ! 

В Нижневартовске 25 февраля 
пройдет XXXV Всероссийская 

массовая лыжная гонка «Лыжня Рос-
сии-2017». Напомним, дату проведе-
ния мероприятия неоднократно пере-
носили из-за морозов. Принять участие 
в Лыжне России могут как профессио-
нальные спортсмены, так и любители 
зимних видов спорта в возрасте от 12 
лет. Также отдельно пройдут гонки для 
ветеранов. Протяженность дистанции 
составит 2 км. 

Как сообщает отдел физкультурно-
массовой и оздоровительной работы 
администрации города, при себе необ-
ходимо иметь:

- заявку с отметкой «Допущен», за-
веренную печатью врача врачебно-
физкультурного диспансера и коман-
дирующей организации (заявки запол-
няются в печатном варианте);

- паспорт либо свидетельство о рож-
дении, страховой медицинский полис;

- оригинал договора о страховании от 
несчастных случаев, жизни и здоровья 
при занятиях спортом.

Если вы не успели застраховаться за-
ранее, сделать это можно будет на месте 
проведения соревнований во время ре-
гистрации, которая пройдет 25 февраля 
с 9.30 до 11.30 в здании ФСК «Юбилей-
ный». Дополнительную информацию 
можно получить по телефону 44-39-32.

«ПУСТЬ ЧТО УГОДНО 
ОТКРЫВАЕТ»

В июне в Нижневартовске может 
появиться предвыборный штаб 

Алексея Навального, который намерен 
принять участие в президентских вы-
борах. Чуть раньше такие штабы по-
явятся в Тюмени и в Сургуте. Об этом 
сообщают региональные информагент-
ства.

Комментируя решение оппозиционе-
ра, единоросс Борис Хохряков заявил: 

- Пусть что угодно открывает. Конку-
рентное преимущество «Единой Рос-
сии» в том, что это единственная пар-
тия, которая проводит внутрипартий-
ное народное голосование, – отметив, 
что праймериз в минувшем году вызвал 
настоящий ажиотаж среди югорчан.

- Так получается всегда по жизни, что 
кому-то надо работать, а кому-то шари-
ки надувать. Мы не против тех, кто ша-
рики надувает. Но четко понимаем, ка-
кова их цель на сегодняшний день. И, 
по-моему, это никак не связано с по-
вышением качества жизни, – сказал по 
этому поводу первый заместитель гу-
бернатора Югры Алексей Шипилов.

ФАЛЬШИВКА ГУЛЯЕТ СНОВА

Ф акт сбыта поддельных денеж-
ных купюр достоинством 5000 

рублей вновь зарегистрирован на тер-
ритории Югры. Среди них преоблада-
ют серии ВМ 58847**, ВМ 47847**, БВ 
47847**, БА 38769** ТН 57378**.

Фальшивая купюра сделана из более 
плотной бумаги, а контуры знаков и ри-
сунков размытые. Кроме того, перфора-
ция более глубокая, так как эти микро-
отверстия делаются иголками, а не спе-
циальным аппаратом, – сообщают пра-
воохранительные органы. Достоверно 
обнаружить признаки подделки мож-
но лишь с использованием специаль-
ных детекторов подлинности купюр. 
Такие банкноты изымаются из оборота 
без возмещения ущерба, причиненного 
собственнику.

В прошлом году на территории Югры 
было возбужденно 25 уголовных дел по 
факту сбыта поддельных билетов бан-
ка России.

При обнаружении поддельных де-
нежных купюр необходимо сообщить 
в дежурную часть: 8 (3466) 495-602, 
495-702 или позвонить на круглосуточ-
ный телефон доверия: 8(3466) 49-56-35. 

По сообщениям новостных порталов, интернет-изданий и информационных агентств

события недели 3 ñòð.

АКЦИЯ

Пресс-служба ООО «НЭСКО»

А кция пройдет по трем номина-
циям: 

Номинация ««Ответственный пла-
тельщик»: условия участия – отсут-
ствие задолженности на 1 марта 2017 г., 
соблюдение сроков оплаты (до 10 числа 
месяца, следующего за расчетным) в те-
чение всего срока проведения Акции.
Номинация «Онлайн-сервис»: усло-

вия участия – ежемесячная переда-
ча показаний счетчика и оплата счетов 
за электроэнергию исключительно че-
рез «Личный кабинет» на сайте ООО 
«НЭСКО» (www.nesko-nv.ru).

Н о м и н а -
ция «Электронная 
платежка»: условия 
участия – замена бу-
мажной версии платежного документа 
на электронную в течение срока прове-
дения Акции (до 10 июля 2017 г. вклю-
чительно), подключение услуги SMS-
информирования.

В каждой номинации будут опреде-
лены участники, занявшие первые, вто-
рые и третьи места. За первое место по-
бедителям вручат ноутбуки, за второе – 
мультиварки, за третье – чайники.

Акция «Лови момент» стартует с 
1 марта и продлится до 10 июля 2017 г. 
включительно. Участниками розыгры-
ша призов автоматически станут все 
потребители ООО «НЭСКО» (физические 
лица), соблюдающие правила проведе-
ния Акции. Победителей выберут в ию-
ле, их имена будут размещены на офи-
циальном сайте ООО «НЭСКО».

Подробно ознакомиться с условиями 
и порядком проведения Акции можно 
на сайте ООО «НЭСКО»: www.nesko-nv.ru 
или в офисе компании: ул. Ленина, 34а.

Оценили – прослезились 
ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВО

Т реть российских законопроектов, 
прошедших оценку регулирую-

щего воздействия, вредны для бизнеса. 
Такой вывод делают эксперты. 

Министерство экономического раз-
вития, отвечающее за процедуру оцен-
ки регулирующего воздействия (ОРВ), 
выпустило «Белую книгу регулятор-
ной политики». Этот механизм при-
зван оценивать последствия принятия 
нормативно-правовых актов для биз-
неса. Оказалось, что в 2016 году 32% 
документов содержат избыточные и за-
тратные для предпринимателей требо-
вания.

Механизм ОРВ был запущен в 2010 го-
ду, с этого же года он стал обязателен и 
в муниципалитетах. За шесть лет Мин-
экономики подготовило 5,8 тыс. заклю-
чений об ОРВ, пишет «Коммерсантъ». Со-
гласно статистике, от 30% до 40% про-

ектов актов, проходящих через оценку, 
могут повлечь дополнительную нагруз-
ку на бизнес.

В 2016 году наиболее активным ве-
домством в деле госрегулирования стал 
Минтранс. На процедуру ОРВ он пред-
ставил 125 проектов, из которых 44% 
получили отрицательную оценку. За 
ним следует Минсельхоз – 116 проектов, 
37% отрицательных отзывов. На этом 
фоне Минфин (115 проектов) выглядит 
более лояльным к бизнесу – только 15% 
подготовленных им проектов получили 
отрицательное заключение.

К сожалению, по-прежнему результа-
том «совершенствования законодатель-
ства», как ни парадоксально, становят-
ся слабо проработанные, противореча-
щие и несбалансированные решения, 
которые на практике становятся обре-
менением для непосредственных адре-
сатов регулирования, говорится в доку-
менте Минэкономики. 

Не Зина. 
Но «резиновая»  
К ОТВЕТУ!

Б олее полутысячи иностранных 
граждан зарегистрировала в 

своей квартире 45-летняя жительни-
ца Нижневартовска. Хозяйка очередной 
«резиновой» квартиры организовала 
своеобразный бизнес на прописке. При 
этом, где квартиранты проживали на 
самом деле, а также чем занимались, го-
степриимная дама не знает. Стражи по-
рядка возбудили уголовное дело.

Как сообщает пресс-служба УМВД по г. 
Нижневартовску, только за неделю вы-
явлено еще три адреса, где нижневар-
товцы фиктивно регистрировали при-
езжих: 45-летняя жительница города 
поставила на учет 11 человек без наме-
рения предоставить им жилое помеще-
ние, 60-летняя пенсионерка фиктивно 
зарегистрировала 23 человека, 47-лет-
ний мужчина – 46 человек. Теперь им 
всем грозит уголовная ответствен-
ность. Суд может назначить штраф в 
размере от 100 до 500 тысяч рублей, ли-
бо принудительные работы, либо лише-
ние свободы на срок до трех лет.

Сел в поезд, не дремли! 

23 февраля – День защитника Отечества
                   Уважаемые нижневартовцы!

П римите самые искренние 
поздравления с Днем за-

щитника Отечества! 
Для нашей страны это особый 

праздник. Древнерусское госу-
дарство закалялось в битвах с 
кочевниками, войска Российской 
империи остановили Наполео-
на, Советский Союз избавил мир 
от фашизма. Мы свято храним 
память о героизме наших сол-
дат и офицеров, их славных бое-
вых подвигах, которые навсегда 
останутся для всех нас примером 
доблести и любви к Родине.

Сегодня защитником Отече-
ства является каждый, кто счи-
тает своим долгом беречь род-
ную землю, отстаивать ее инте-
ресы, чья жизнь и работа подчи-
нены единой цели – благополу-
чию и процветанию нашей вели-
кой страны.

Нижневартовские воины всег-

да отличались храбростью. В са-
мых тяжелых испытаниях они 
проявляли мужество и стой-
кость. Славные исторические 
традиции продолжает нынеш-
нее поколение, защищая сувере-
нитет и национальные интересы 
великой России.

Мы выражаем благодарность 
ветеранам Великой Отечествен-
ной войны и локальных кон-
фликтов, ветеранам Вооружен-
ных сил, рядовым и офицерам 
запаса, всем тем, кто даже в этот 
праздничный день выполняет 
свой воинский долг. С особым 
чувством мы отдаем дань уваже-
ния родным и близким военнос-
лужащих, которые разделяют с 
ними все трудности и являются 
для них надежным тылом.

От всего сердца желаем вам, до-
рогие нижневартовцы, здоровья, 
благополучия и, главное, мира.

Глава города 
Нижневартовска
Василий ТИХОНОВ 
                            

Председатель Думы  
города Нижневартовска 
Максим КЛЕЦ

БДИ!

П оезд «Нижневартовск – Уфа» вошел в список самых криминогенных в Ураль-
ском федеральном округе. При составлении рейтинга была использована 

статистика краж личных вещей пассажиров за 2016 год.
Чаще всего преступления совершаются в железнодорожном транспорте, на кото-

ром ездят вахтовики, у них с собой бывают крупные суммы и при этом такие пасса-
жиры часто любят выпить. В 90% случаев воруют мобильные устройства и компью-
терную технику. 

Всего за 2016 год зарегистрировано 1 005 материалов по фактам краж в поездах 
на территории УрФО, для сравнения – в 2015 было зафиксировано 701 подобное пре-
ступление.

 «НЭСКО» дарит подарки!
ООО «НЭСКО» среди горожан-потребителей электроэнергии проводит акцию «Лови момент». 
Победители получат ценные призы: ноутбуки, мультиварки, чайники.



22 февраля 2017 г. № 5-64 ñòð.4 ñòð. бизнес и влсть

С заботой о детях!
В Югре идет активное строительство детских садов по программе ГЧП

Развитие образования, в том числе дошкольного, остается 
приоритетом работы органов государственной власти 
Ханты-Мансийского автономного округа. Среди первоочеред-
ных задач – ежегодно увеличивать количество детей, которые 
ходят в детский сад. Как известно, с 2016 года дети от трех 
до семи лет в Югре на 100% обеспечены местами в дошколь-
ных учреждениях. Следующий этап – устроить в сады малы-
шей ясельного возраста, от полутора до трех лет. Главным 
механизмом решения задачи, поставленной президентом РФ 
Владимиром Путиным и губернатором округа Натальей Кома-
ровой, стало строительство детских учреждений по принципу 
государственно-частного партнерства (ГЧП). 

ОПЫТ

Андрей Бондарев, 
по данным пресс-службы депутата 
Думы Югры Алексея Андреева 

Пионером югорского ГЧП стала стро-
ительная компания «АВТОБАН» под ру-
ководством депутата Думы Югры Алек-
сея Андреева. Строительство первых 
дошкольных учреждений по новой фи-
нансовой схеме компания начала осе-
нью 2011 года. За прошедшие пять лет 
удалось сдать семь оборудованных со-
временных детских садов. Двум муни-
ципалитетам Югры – Мегиону и Пыть-
Яху – удалось исполнить указ президен-
та Владимира Путина (обеспечить ме-
стами в дошкольных образовательных 
учреждениях маленьких горожан трех-
семи лет) исключительно благодаря 
участию «АВТОБАНа» в проектах ГЧП. 

«Партнерство органов власти и бизне-
са способно содействовать решению со-
циальных задач, являясь результатом 
развития традиционных механизмов 
взаимодействия в целях... финансирова-
ния, строительства и эксплуатации объ-
ектов инфраструктуры» зафиксирова-
но в Государственной программе Югры. 
Также в правительстве автономного 
округа отмечают, что государственно-
частное партнерство рассматривается 
и как инвестиционный механизм, и как 
модель управления, которая сокращает 
и оптимизирует расходы бюджета, по-
вышает качество исполнения проекта 
и предоставления впоследствии обще-
ственных услуг.

- Механизм удобен, чтобы реализо-
вать социальные проекты. Однако хочу 
подчеркнуть, что строительство садов 
для нашей компании – это проявление 
социальной ответственности, так как 
рентабельность этих проектов не пред-
полагает ощутимой прибыли для инве-
сторов. Кроме этого, мы, как первопро-
ходцы ГЧП в Югре, прочувствовали на 
себе в полной мере и иные трудности. 
Примеров таких проектов было край-
не мало, окружная программа по строи-
тельству садов – такого в России еще ни-

кто не делал, – разъяснил генеральный 
директор компании «АВТОБАН», депу-
тат Думы Югры Алексей Андреев.

Первым детским садом «АВТОБАНа», 
построенным в Югре на условиях ГЧП 
стал мегионский «Умка», открывший 
двери для 200 воспитанников в 2013 го-
ду. Чтобы дети как можно скорее пош-
ли в сад, предприятие Алексея Андрее-
ва решило укомплектовать новый объ-
ект оборудованием. Это позволило уско-
рить запуск учреждения. Муниципали-
тет обошелся без торгов по наполнению 
детского сада и не стал ждать, когда по-
ставят оборудование. К моменту сда-
чи объекта, «АВТОБАН» построил само 
здание и обустроил прилегающую к не-

му территорию для прогулок детей. До-
рожники приобрели мебель, игрушки, 
технику, музыкальные инструменты, 
оборудование для кухонь и прачечных. 
Такой подход стал отличительным зна-
ком детских садов «АВТОБАНа», после-
дующие проекты также реализовались 
«под ключ».

Результатом работы «АВТОБАНа» на 
протяжении пяти лет стало создание 
1 850 мест в дошкольных учреждениях: 
три новых детских сада в Мегионе, три 
– в Пыть-Яхе и один – в поселке Горно-
правдинске. Внешне сады получились 
типовыми, похожими друг на друга, но 
внутри – отличными от тех учрежде-
ний, которые строились в советское и 

постсоветское время. В зданиях преду-
смотрены просторные групповые ячей-
ки. В каждой – игровая, спальня, прием-
ная и туалетная комната. Нижние полки 
шкафчиков для одежды и полы на пер-
вых этажах с подогревом, чтобы после 
прогулки детская обувь быстрее высы-
хала. В каждом садике «АВТОБАНа» пол-
ностью укомплектованы прачечная, пи-
щеблок и кабинет медика, обустроены 
комнаты для персонала и методические 
кабинеты. Для всестороннего развития 
маленьких воспитанников в учрежде-
ниях оборудованы спортивные и танце-
вальные залы, зимние сады, бассейны с 
душевыми, изостудии, музыкальные за-
лы. Отдельного внимания заслуживают 
компьютерные классы. Оборудование и 
технологии позволяют воспитателям 
помочь выбрать каждому ребенку заня-
тие по душе: от дыхательной гимнасти-
ки до конструирования и робототехни-
ки. Еще на этапе строительства и отдел-
ки совместно с будущими собственни-
ками детского сада выбираются цвето-
вая гамма и комплектация каждого от-
дельного помещения. 

Помимо этого, каждый детский сад, 
построенный «АВТОБАНом» на услови-
ях ГЧП, оборудован интересными, ярки-
ми и, главное, безопасными прогулоч-
ными участками и игровыми площадка-
ми. На территории дошкольных учреж-

дений установлены современное видео-
наблюдение и охранные сигнализации. 
Иногда строителям приходилось ре-
шать неожиданные задачи. Например, 
в Пыть-Яхе компания «АВТОБАН» стол-
кнулась с проблемной почвой, на кото-
рой было непросто обустроить улич-
ные игровые площадки. Решение было 
найдено: площадь прогулочных участ-
ков застелили специальным спортив-
ным покрытием, детям стало комфор-
тно гулять на улице в непогоду. Как пра-
вило, подобные решения принимаются 
не каждым инвестором, бизнесу, ориен-
тированному на максимизацию прибы-
ли, выгоднее сэкономить на строитель-
ных материалах или элементах инте-

рьера. Санитарные и строительные нор-
мы предоставляют застройщику ши-
рокий диапазон качества и цены, по-
строить детский сад возможно, исполь-
зуя недорогие материалы и оборудова-
ние. Решение руководства «АВТОБАНа» 
о покупке самых качественных строй-
материалов, мебели, игрушек, техники 
– проявление реальной социальной от-
ветственности участника ГЧП. Таким 
образом, не преследуя цели минимиза-
ции расходов, строительная компания 
«АВТОБАН» смогла достичь более важ-
ной цели – обеспечить будущих воспи-
танников детского сада безопасностью 
и комфортом в учреждении, построен-
ном, что называется, на совесть.

- Большое дело строится из внимания 
к мелочам. При работе над каждым из 
наших садиков старались учесть момен-
ты, обеспечивающие комфортное и без-
опасное пребывание дошколят в учреж-
дении. Так вышло, что мы вложили осо-
бую заботу и тепло в каждый садик, вы-
бирая кроватки или беспокоясь о том, 
чтобы в бассейнах не было скользко. 
Уверен, что этот вектор добра смогут 
продолжить заведующие и воспитате-
ли, нянечки и повара, которым мы пе-
редали эстафету заботы о маленьких 
югорчанах, – поделился руководитель 
«АВТОБАНа», депутат Думы Югры Алек-
сей Андреев.

 Справка. В 2013 году «АВТОБАН» сдал 
первые три сада, построенные на усло-
виях ГЧП: «Умка» на 200 мест в Меги-
оне, «Солнышко» на 260 мест в Пыть-
Яхе, «Березка» на 260 мест в Горноправ-
динске. В 2015 году: «Совенок» на 260 
мест в Мегионе, второй корпус «Фанта-
зии» на 260 мест в Пыть-Яхе. В 2016 го-
ду: «Югорка» на 320 мест в Мегионе, сад 
на 290 мест в Пыть-Яхе. В планах ком-
пании продолжить строительство со-
циально значимых объектов в рамках 
государственно-частного партнерства, 
обеспечить муниципалитеты необходи-
мым количеством общеобразователь-
ных школ, чтобы ученики могли зани-
маться в одну смену.
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У депутатов все идет по плану
Они не отсиживаются в залах заседания. Предпочитают поездки по горо-
ду и живое общение с горожанами. Еще и полугода не прошло после вы-
боров, а у них уже – план и график. Итоги сразу пяти выездных заседаний 
комитетов по социальным вопросам, по городскому хозяйству и строитель-
ству стали основными темами депутатских обсуждений. Состояние лыжных 
трасс и ледовых площадок города, уборку улиц от снега, режим работы све-
тофоров, вопросы доступности врачебного приема для взрослого населе-
ния Нижневартовска и организации детского отдыха в зимние каникулы де-
путаты разобрали, что называется, по косточкам накануне городской думы. 

Татьяна Шлыкова,
Андрей Бондарев.
Михаил Плецкий. 

Лыжня нужна, да не одна 

В марте-апреле в Нижневар-
товск поступят 200 пар новых 
лыж, которые для нашего горо-
да приобретет окружная Феде-
рация лыжного спорта. В сле-
дующем году лыжную трассу 
планируют проложить в рай-
оне реки Оби. А жители новых 
микрорайонов, пока не раста-
ял снег, смогут встать на лыжи 
недалеко от дома. Там, в рай-
оне ул. Самотлорной по всем 
правилам уже нарезали лыж-
ню протяженностью около 1,5 
км. Об этом сообщил началь-
ник управления по физической 

культуре и спорту Олег Тре-
тьяк. Ему пришлось отвечать 
на вопросы депутатов, которые 
возникли у них по ходу обсуж-
дения лыжной темы. 

Еще в декабре 2016 года де-
путаты проехали по лыж-
ным базам в окрестностях 
Нижневартовска и нашли не-
дочеты в организации их рабо-
ты. Так, прокат на Комсомоль-
ском озере (лыжня там порядка 
2 км) оставлял желать лучшего. 
Председатель комитета по соци-
альным вопроса Павел Лариков 
выразился чуть жестче: «В пла-
чевном состоянии». Инвентарь 
плох, рекламы нет. Но это было в 
декабре. А к сегодняшнему дню 
его укомплектовали дополни-
тельно, теперь там 130 пар лыж. 
Рекламную кампанию лыжной 
базе на озере тоже устроили. 

На базе отдыха «Татра» лыж-
ная трасса протяженностью 5 
км не освещена, но за ней уха-
живает частный владелец ба-

зы. И хорошо делает свое дело. 
Прокат там работает эффек-
тивно – народу много, в выход-
ные особенно. 

- Только вот объясните, за-
чем рядом с частным прокатом 
создавать муниципальный? С 
какой целью? – настойчиво за-
давал вопрос Сергей Землян-
кин. Олег Третьяк не с первого 
раза, но ответил, что цель про-
ста – разгрузить коммерческий 
прокат, помочь, чтобы не было 
очередей, чтобы у людей был 
выбор и все могли воспользо-
ваться услугами проката. 

Вопрос освещенности трас-
сы на «Татре» тоже решается. 
Найден инвестор, готовый вло-
жить в работы по освещению 
порядка 10 млн рублей. Есть 
надежда, что случится это к бу-
дущему лыжному сезону. 

Где коньки подмышкой? 
Кто на лед вприпрыжку?

Они пустуют. 14 катков (плюс 
частные), залитые нынешней 
зимой в Нижневартовске, прак-
тически не пользуются спро-
сом. Их депутаты тоже посе-
тили в первой половине янва-
ря. Правда тогда стояли моро-
зы и лед оставлял желать луч-
шего. К середине зимы все из-
менилось: лед в хорошем состо-
янии, спецтехника на залив-
ку приезжает по графику. Кат-
ки регулярно чистят от снега. 
А вот посетителей с коньками 
подмышкой нет. Стоит ли тра-
тить на содержание катков му-
ниципальные средства? Управ-
ление по физкультуре и спор-
ту тоже задалось таким вопро-
сом. Опрос горожан организо-
ван на сайте городской адми-
нистрации и в социальной се-
ти «ВКонтакте». В общем, если 
каток нужен «для красоты или 

чтобы был», – это не наш слу-
чай. Вопрос депутаты решили 
держать на контроле. 

Поликлиника под завязку 

Их Нижневартовску не хвата-
ет. И речь не о врачах узких спе-
циальностей. Речь о терапев-
тах. Депутатская поездка по го-
родским поликлиникам № 2 и 
№ 3 и увиденные там очереди 
выявили неравномерное рас-
пределение взрослого населе-
ния по медицинским учрежде-
ниям. По крайней мере так за-
являют их руководители. К по-
ликлинике № 2, где очереди в 
регистратуру были из серии 
«не протолкнуться» и депута-
там пришлось услышать нема-
ло людских жалоб, относятся 

95 тысяч человек. К поликли-
нике № 3, где очередей почти 
не было, – 45 тысяч человек. Не-
равномерность – первая причи-
на. Вторая – нехватка кадров. 
Так, в городе сегодня работа-
ют 52 врача терапевта. Из них, 
15 находятся в декретном от-
пуске. Многие люди не могут 
попасть к своему участковому 
терапевту. Их перенаправля-
ют на другие участки, чем го-
рожане обычно недовольны. 
По словам депутата Алексея 
Сатинова, в открывающийся в 
Нижневартовске офис врачеб-
ной практики в районе новых 
микрорайонов будут перерас-
пределены 14 терапевтических 
участков и направлены 8 тера-
певтов из поликлиники № 2. По 
его мнению, появление таких 
офисов на первых этажах жи-
лых домов – хорошее начина-
ние, которое стоит развивать и 
дальше. Напомним, обслужива-
ет первый офис общей практи-

ки в нашем городе порядка 15 
тысяч человек, проживающих в 
шаговой доступности. 

Протокольные поручения 
– под контролем

На совместном заседании ко-
митетов по городскому хозяй-
ству и строительству и по во-
просам безопасности населе-
ния особое внимание депута-
ты уделили информации о ходе 
выполнения протокольных по-
ручений, данных администра-
ции города. 

Вопрос целесообразности 
применения на всех светофо-
рах города разделения фаз ав-
томобильных и пешеходных 
потоков прошел экспертизу в 
юридическом управлении мэ-
рии. Вывод: местные власти 
обязаны применять новый 
ГОСТ и не в силах ограничи-
вать его действие. Расширить 
полномочия местного само-
управления, которое сможет 
варьировать применение нор-
мативов на своей территории, 
можно только изменив феде-
ральные правовые акты. Вы-
ступить с такой инициативой – 
полномочия законодательного 
собрания субъекта. О чем ниж-
невартовские депутаты и ре-
шили попросить коллег в Думе 
ХМАО – Югры. 

Другим поручением дум-
цы предлагали администра-
ции разобраться с обеспече-
нием безопасности горожан 
на улице Московкина: при до-

вольно плотном движении ав-
тотранспорта между 23 и 24 
микрорайонами до сих пор нет 
ни одного пешеходного пере-
хода. Оправдания чиновников, 
что по документам дорога еще 
не введена в эксплуатацию, де-
путатов не устроили. Дирек-
тор департамента ЖКХ Максим 
Коротаев пообещал: до 15 мар-
та переход с необходимыми до-
рожными знаками на Москов-
кина появится.

Оставили на контроле депу-
таты поручение по качеству 
очистки от снега стояночных 
карманов вдоль городских улиц. 
По словам заместителя пред-
седателя думы Сергея Землян-
кина, наблюдения показывают: 
вопрос останется актуальным 
до полного таяния снега.

Широкую дискуссию вызва-
ло обсуждение очистки троту-
аров, которые проходят вдоль 
проезжих частей городских 
улиц, но юридически относят-
ся к придомовой территории 
многоквартирных домов. А в 
некоторых случаях места, ко-
торые требуют очистки, юри-
дически и не муниципальные, 
и не подведомственны управ-
ляющим кампаниям. Депутаты 
поддержали своего председа-
теля Максима Клеца, который 
предложил системно подойти 
к проблеме и поручить адми-
нистрации к мартовскому засе-
данию думы составить полный 
перечень таких проблемных 
зон, чтобы в рамках новой кон-
цепции благоустройства горо-
да определить их судьбу.

ДЕТЕЙ ОКУТАЛИ ВНИМАНИЕМ 

Ряд акций, лагеря с дневным пребыванием, а так-
же малозатратные формы отдыха – все это во вре-
мя зимних детских каникул актуально. 39 тысяч 
юных нижневартовцев были охвачены с учетом 
всех форм отдыха в период минувших январских 
каникул, из них – 3 тысячи ребят льготной катего-
рии. Такие цифры озвучила ио начальника управле-
ния по социальной и молодежной политике Ирина 
Рыбина. 24 путевки были приобретены в детские 
оздоровительные лагеря. Семеро детей из катего-
рии талантливых отдохнули на территории округа. 
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Под венец...

Беседовала Татьяна Шлыкова. 
Фото автора

- Наталья Андреевна, у мно-
гих управление ЗАГСа ассо-
циируется с заключением 
брака. Напомните, какие еще 
функции сегодня выполня-
ет ЗАГС? Чем на самом деле 
учреждение занимается в со-
временных условиях? 

- Наша работа оценивается 
не по количеству зарегистри-
рованных актов гражданско-
го состояния, а исключитель-
но тем, насколько правильно 
и профессионально мы испол-
няем семейное законодатель-
ство на территории города. Ор-
ганы ЗАГС наделены отдельны-
ми государственными полно-
мочиями по регистрации актов 
гражданского состояния, осу-
ществляют регистрацию семи 
видов записей актов: о рожде-
нии, заключении и расторже-
нии брака, усыновлении, пере-
мене имени, установлении от-
цовства и смерти. Мы занима-
емся внесением исправлений 
и изменений в записи актов 
гражданского состояния, вы-
дачей повторных свидетельств 
и иных документов о наличии 
или отсутствии записей актов 
гражданского состояния, ока-
занием международной право-
вой помощи – истребованием 
документов с территории ино-
странных государств. И этим 
наша работа не ограничива-
ется. Сведения об актовых за-
писях гражданского состоя-
ния передаются в органы соци-
альной защиты и социального 
страхования, налоговые орга-
ны, Пенсионный фонд России, 
Фонд обязательного медицин-
ского страхования и многие 
другие органы, их более 20. 

Мы также отвечаем на запро-
сы органов суда, прокуратуры, 
следствия и дознания, других 
органов в соответствии с тре-
бованиями федеральных зако-
нов. Это, если коротко, о нашей 
работе. 

- Никогда не подсчитыва-
ли, сколько людей ежеднев-
но обращаются в учрежде-
ние? 

- Специально этим не зани-
мались, но без посетителей у 
нас точно не бывает и дня. Од-

нажды за день через наш ЗАГС 
прошли порядка 600 человек. 
И это кроме регистрации за-
ключения брака, когда вме-
сте с новобрачными приходят 
сотни гостей. Пожалуй, нет в 
Нижневартовске человека, ко-
торый бы когда-нибудь не об-
ращался к нам. 

- Регистрация брака – са-
мая интересная и торже-
ственная прерогатива ЗАГСа. 
Как проходит процедура за-
ключения брака сегодня? Ка-
кие возможности есть у же-
ниха и невесты? Могут ли они 

выбрать формат церемонии? 
Например, практикуется ли 
так называемая выездная ре-
гистрация и т.д.? Как этот во-
прос регулируется норматив-
ными актами и регулируется 
ли вообще? 

- Государственная регистра-
ция заключения брака осу-
ществляется только в органах 
ЗАГС. 

По желанию лиц, вступаю-
щих в брак, регистрация может 
производиться в торжествен-
ной обстановке. В нашем зда-
нии ЗАГСа есть два зала граж-
данских церемоний: большой – 
для торжественной регистра-
ции и малый, где брак соверша-
ется официально и лаконично. 

Проведение так называемой 
выездной регистрации брака 
законом не предусмотрено. Но 
наши сотрудники выезжают в 
СИЗО, исправительную коло-
нию или на дом, если, например, 
это нужно человеку с ограни-
ченными возможностями здо-
ровья. Для этого у нас установ-
лен один день в неделю – среда. 

 - То есть попал человек в 
места лишения свободы, но 
жениться ему никто не запре-
щает? 

- Конечно. Законом установ-
лено право подать заявление в 
одностороннем порядке на об-
щих основаниях. И через месяц 
можно зарегистрироваться. Та-
кие случаи бывают нередко. 

- В каком возрасте сегод-
ня чаще совершаются бра-
ки? И вообще, нынче в 
Нижневартовске по стати-
стике чаще женятся или раз-
водятся? 

- Среди мужчин и женщин 
наиболее активным брачным 
возрастом считается возраст 
от 25 до 34 лет. Если говорить 
о статистике, то со дня образо-
вания Нижневартовска, то есть 
с 9 марта 1972 года зарегистри-
ровано более 156 тысяч ребя-
тишек и 83 тысячи браков. Ну 
и в общей сложности браков со-
вершается все же больше. Сча-
стье чаще стучит в наши двери. 

- Давно закончились кален-
дарно «счастливые» даты, ко-
торые раньше выбирали мо-
лодожены – 10.10.10, 11.11.11 
и т.д. Интересно, на что те-
перь ориентируются жени-
хи и невесты? Пользуется ли 
популярностью дата 8 ию-
ля – День семьи, любви и вер-
ности? В какие дни желаю-
щих пожениться больше, чем 
обычно? Сколько максималь-
но удается провести свадеб-
ных церемоний в один день?

- Этот год, кстати, не стал ис-
ключением. Обращается боль-
шое количество лиц, желаю-

щих зарегистрировать брак 
07.07.2017 года – в день с ред-
ким сочетанием цифр в кален-
даре, а также в День семьи, люб-
ви и верности – 08.07.2017 года. 

На сегодняшний день пред-
варительно 34 пары заброни-
ровали день государственной 
регистрации брака на 7 июля, 
на 8 июля – 13 пар. Думаю, же-
лающих будет еще больше. Что-
бы удовлетворить пожелания 
вступающих в брак в выборе 
приглянувшихся даты и време-

ни проведения церемонии бра-
косочетания, планируется до-
полнительно организовать ре-
гистрацию брака в муници-
пальном бюджетном учрежде-
нии «Дворец искусств». 

А вообще, бывают дни, когда 
мы регистрируем до 30 пар. И 
всегда стараемся идти всем на-
встречу. 

- Почему за некоторые услу-
ги ЗАГСа нужно платить госу-
дарственную пошлину? Есть 
ли кассы для этого в здании 
учреждения? 

- Государственная пошли-
на взимается только при пре-
доставлении государственных 
услуг и предусмотрена Налого-
вым кодексом РФ, статья 333.26 
НК РФ. Например, за государ-
ственную регистрацию заклю-
чения брака – 350 рублей, рас-
торжение брака – 650 рублей и 
т.д. А вот за государственную 
регистрацию рождения или 
усыновления госпошлина не 
взымается. Для удобства граж-
дан в помещении управления 

ЗАГСа функционирует терми-
нал для уплаты госпошлины. 
Он был установлен четыре года 
назад, и наши посетители до-
вольным этим. 

- Почему бракоразводный 
процесс обходится дороже, 
чем регистрация брака? 

- Это не нами установлено. 
Мы лишь исполняем закон. 

- Расскажите о перемене 
имени и фамилии. Часто ли 

Вот появляется человек на свет, и полноправным гражданином своей стра-
ны он становится после получения свидетельства о рождении в органах 
ЗАГС. Даже если браки, как любят у нас говорить, совершаются на небесах, 
то официальными отношения становятся только после записи акта о заклю-
чении брака в ЗАГСе. 
В общем, мимо этого учреждения в своей жизни не проходит ни один чело-
век. С ним связаны счастливые и грустные события нашей жизни. 
Об этом и не только – в нашем разговоре с начальником управления ЗАГС 
администрации г. Нижневартовска Натальей Андреевной БОГДАНОВОЙ.

Хоть сейчас – в ЗАГС!
Пока решается вопрос о том, будет ли когда-
нибудь в Нижневартовске храм любви и соеди-
нения сердец, осенью 2016 года в учреждении 
ЗАГС сделали ремонт. В основном он коснулся 
той части здания, где происходит регистра-
ция бракосочетаний. Старый паркет сменила 
современная облицовочная плитка. Изменил-
ся интерьер помещений. Обновили гардероб, 
для свадебных гостей – фуршетный зал. Еще 
красивее стала комната жениха и невесты, где 
они могут поправить свои свадебные наряды. У 
кабинета подачи заявлений установлен экран, 
благодаря информации на котором можно вы-
брать дату и время своей будущей свадьбы. 
По словам сотрудников нижневартовского 
ЗАГСа, сами посетители и гости подсказыва-
ют им идеи для оформления и убранства залов 
торжественной церемонии. В общем, там ца-
рит такая красота, что хоть сейчас – в ЗАГС!

Будни и праздники городского ЗАГСа

В уютной комнате жениха и невесты можно поправить наряд и прическу.

Фуршетный зал для гостей украшает шикарная плитка. Теперь не страшно разлить шампанское.
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нижневартовцы изъявляют 
желание изменить их и какие 
тому причины?

- Перемена имени включает 
в себя перемену фамилии, соб-
ственно имени или отчества. 
В 2016 году по этому вопросу к 
нам обратились 240 граждан, 
что на 31% больше, чем год на-
зад. В 2015 году было 183 таких 
обращений. Причины приня-
тия решений о перемене имени 
всегда очень индивидуальны. 
Часто это обычные житейские 
ситуации. Неблагозвучность 
имени, как причина, встречает-
ся крайне редко. 

- Сегодня в городе успешно 
работает многофункциональ-
ный центр «Мои документы». 
Какие функции ЗАГСа взял на 
себя МФЦ? Удобно ли для вас 
такое сотрудничество?

- С 2014 года у нижневартов-
цев есть возможность полу-
чить ряд услуг по компетенции 
органов ЗАГС через МФЦ: по-
дать заявление о заключении 
брака, совместное заявление о 
расторжении брака супругов, 
не имеющих несовершеннолет-
них детей, получить докумен-
ты, подтверждающие государ-
ственную регистрацию актов 
гражданского состояния из ар-
хива ЗАГСа. 

Взаимодействие с МФЦ по-
ложительным образом сказы-
вается на качестве оказания 
услуг в сфере государственной 
регистрации актов граждан-

ского состояния. В прошлом го-
ду через МФЦ к нам обратились 
более 60 человек.

В настоящее время приори-
тетной задачей, стоящей перед 
органами ЗАГС, является ока-
зание услуг в электронном ви-
де через Единый портал госу-
дарственных и муниципаль-
ных услуг. Это поможет суще-
ственно сэкономить время и 
средства. 

С 10 февраля управление 
ЗАГС администрации Нижне-
вартовска проводит акцию 
«Счастливое время». На Еди-
ном портале государственных 
и муниципальных услуг можно 
самостоятельно выбрать же-
лаемые дату, время регистра-
ции заключения брака, подать 
заявление в электронном ви-
де и получить скидку 30% при 
оплате государственной по-
шлины.

- Наталья Андреевна, каки-
ми основными качествами 
должны обладать сотрудни-
ки ЗАГСа? У кого из них боль-
ше всего опыта и наиболь-
ший стаж? Нужно ли работ-
никам ЗАГСа специальное об-
разование?

- В 2017 году органы ЗАГС 
Российской Федерации отмеча-
ют 100-летний юбилей со дня 
образования. Мы тут на днях 
подсчитали, что общий стаж 
работы нижневартовского кол-
лектива ЗАГСа – более 200 лет. 
Наша профессия требует юри-

дического образования, так 
как знание законов при этой 
работе необходимо. 

Наша работа связана с част-
ной жизнью людей в минуты 

радости и в минуты печали. По 
долгу службы мы узнаем нема-
ло чужих секретов, но не впра-
ве разглашать сведения о лич-
ной жизни граждан. Главное – 
это тактичность, вниматель-
ность, доброе и чуткое отноше-
ние к людям, ведь, порой, нам 
приходится быть и юристами, 
и психологами, и артистами в 
одном лице. 

город

Свадебная статистика
279 браков с гражданами ближнего зарубежья заключено в 2016 году в 
Нижневартовске. Из них 73 – с жителями Таджикистана, 75 – с жителями 
Украины, 59 – с жителями Азербайджана, 24 – с жителями Узбекистана, 
12 – с жителями Кыргызстана, 12 – с жителями Казахстана, 6 – с жите-
лями Беларуси. 
Из года в год регистрируются в столице Самотлора и браки с иностран-
цами, гражданами дальнего зарубежья. В прошлом году официальные 
отношения с подданными других государств были заключены четыре 
раза: два – с гражданами Вьетнама, по одному – с гражданами Сербии 
и Великобритании. 

БУДНИ НИЖНЕВАРТОВСКА

К «СНЕЖНЫМ СУББОТНИКАМ» – ГОТОВЬСЯ!

С 27 февраля по 4 марта в Нижневартовске пройдут «снеж-
ные субботники». На городском полигоне МУП «САТУ», 

район АЗС «Газпромнефть» на автодороге Нижневартовск – Из-
лучинск, снег будут принимать бесплатно.

Департамент ЖКХ администрации города обращается к руко-
водителям нижневартовских предприятий общественного пита-
ния и торговли, промышленных организаций и компаний, пре-
доставляющих финансовые, транспортные и другие услуги, ин-
дивидуальным предпринимателям, а также юридическим лицам 
присоединиться к «снежному субботнику», очистить террито-
рии, закрепленные и прилегающие к объектам, и вывезти снег.

Дополнительных документов от предпринимателей и руково-
дителей организаций для складирования снега на специальном 
полигоне не требуется.

Время работы полигона: с 8 часов до 17 часов.
Справочную информацию можно получить в оперативно-

информационном отделе департамента ЖКХ администрации го-
рода по телефону 62-36-96.

ПО ЗАКОНУ СВЕТОФОРА 

Е ще 18 светофоров в ближайшее время будут перенастро-
ены в Нижневартовске. Об этом в эфире ТРК «Самотлор» 

сообщили начальник отделения дорожного надзора Сергей Гмы-
зин и начальник ГИБДД Нижневартовска Геннадий Котляров. 

Перепрограммирование светофоров – актуальная для города 
тема. По-новому в Нижневартовске уже настроили 48 светофо-
ров. Потоки автомобилей и пешеходов на этих перекрестках раз-
делены, выделена «пешеходная фаза». 

Несмотря на недовольства городских водителей, статисти-
ка свидетельствует о том, что количество сбитых пешеходов 
на этих участках уменьшилось в три раза. В 2016 году в местах, 
где был обновлен режим светофоров, пострадали шесть вартов-
чан. В 2015 случилось 18 таких дорожно-транспортных проис-
шествий.

В общей сложности в городе планируют перенастроить 66 све-
тофоров. 

Представители Госавтоинспекции признают, что водители и 
пешеходы продолжают нарушать правила, но уровень безопас-
ности значительно увеличился. 

Отметим, что решение о перепрограммировании светофорных 
объектов было принято после того, как вступили в силу норма-
тивы, а именно «Новые национальные стандарты в области безо-
пасности дорожного движения» 28 февраля 2014 года. 

«ТАНКОДРОМ» ПОД НОМЕРОМ ОДИН 

С амотлорская дорога (3ПС) стала первым объектом на «кар-
те убитых дорог» округа в рамках проекта ОНФ. 

Этот проект для авторов, активистов Общероссийского народ-
ного фронта, в приоритете на 2017 год. Его главная задача – раз-
работка общедоступных механизмов, позволяющих голосовать 
за отбор дорог, которые, по мнению жителей, в первую очередь 
нуждаются в ремонте. Причем, проект федеральный. Как только 
во всех регионах определятся с самыми проблемными участка-
ми, будут сформированы рейтинги субъектов РФ по учету мне-
ния граждан при проведении дорожных ремонтных работ и опе-
ративности устранения локальных дефектов, влияющих на ава-
рийность.

Самотлорская дорога не состоит на балансе муниципалитета 
как часть городского имущества. Бесхозную трассу местные ав-
товладельцы давно прозвали «танкодром». Жители, которые ез-
дят по «танкодрому», неоднократно просили власти привести 
дорогу в порядок: писали губернатору, в думу округа, прокуро-
ру Нижневартовска и в региональный штаб ОНФ в Югре. Акти-
висты последнего отреагировали тем, что направили обращение 
окружному прокурору с просьбой проверить исполнение властя-
ми обязанностей, предусмотренных законами «Об общих прин-
ципах организации местного самоуправления в РФ» и «Об авто-
мобильных дорогах и дорожной деятельности в РФ».

Отметим, что в ОНФ явно увлеклись всевозможными интерак-
тивными картами: не так давно составили карту свалок ХМАО. 
Чиновники неофициально отреагировали на это начинание 
скептически, отметив, что властям прекрасно известны все про-
блемные точки: дело не в том, что администрация чего-то не зна-
ет, а в том, что на решение проблем не хватает средств.

ТЕНДЕНЦИЯ СОХРАНЯЕТСЯ 

В Нижневартовске за прошлый год выросло число малых и 
средних предприятий на 29 единиц. По подсчетам специа-

листов, в городе действуют 2 952 таких предприятия, это на 1,2% 
больше, чем годом ранее.

Среднесписочная численность работников, занятых на пред-
приятиях малого и среднего бизнеса, составляет около 36,1 ты-
сячи человек. Оборот ожидается в размере 91 млрд рублей или 
101,9% к уровню 2015 года в сопоставимых ценах, говорится в по-
яснительной записке.

Наиболее распространенными видами деятельности бизнеса в 
Нижневартовске являются оптовая и розничная торговля – 33%, 
операции с недвижимым имуществом – более 20%, строитель-
ство – 16%. 

В перспективе ожидается сохранение сложившейся тенденции.

шагом марш!

Уж сколько раз стены зала торжественной регистрации ЗАГСа слышали слово «Да!» и свадебный марш Мендельсона.

А здесь расписываются те, кто предпочитает 
сделать это без банкета и кортежа.
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Депрессия, мигрень, инсульт… Какая связь?
Самые актуальные вопросы специалисту
Оказывается, приступы мигре-
ни часто обусловлены затяжной 
или скрытой формой депрес-
сии. В пасмурное время года, 
когда остро не хватает тепла и 
солнца, эти неразлучные «под-
руги» тут как тут. Как победить 
«рвущий мозг» недуг и не пере-
борщить с таблетками, расска-
жет кандидат медицинских наук 
С. А. Куприянов.

– В народе говорят: мигрень – это «пло-
хие сосуды». Справедливо?

– Частично. Болевой приступ – следствие 
нарушения и регуляции сосудов, и цен-
тральной нервной системы. Когда через 
мозг проходит волна пониженной нервной 
активности («ползучая депрессия»), в нём 
происходят сосудистые и химические из-
менения. Они ведут к сужению сосудов и 
ауре, затем – к рас-
ширению сосу-
дов и интенсив-
ной головной 
боли. Сам 

приступ – реакция сосудов на смену актив-
ности нервной системы, но «родитель» ми-
грени – мозг.

– Как вести себя человеку, страдающе-
му мигренями? 

– Человек должен командовать мигре-
нью, а не мигрень человеком. Задача лече-
ния – взять мигрень под контроль. Что это 
значит? 

Во-первых, купировать боль, потому что 
некупируемые приступы ведут к истоще-
нию противоболевой системы и осложне-
ниям: нарушениям мозгового кровообра-
щения, мигренозному инфаркту и даже, как 
выяснилось в ходе новейших томографиче-
ских исследований, инсульту, 

Во-вторых, не допустить злоупотребле-
ния обезболивающими и развития побоч-
ных эффектов: язв, желудочно-кишечных 
кровотечений, «рикошетных» лекарствен-
ных головных болей. 

– Получается, без таблеток не обой-
тись, но они же затягивают в замкнутый 

круг?
К счастью, современная медицина 

умеет лечить мигрень и её послед-
ствия не только лекарствами. Актив-
но используется терапия импульс-

ным магнитным полем. Чтобы спра-
виться со всеми проблемами сразу, при-
меняют аппарат нового поколения ДИ-

АМАГ (АЛМАГ-03), оказывающий глу-
бокое, при этом щадящее, проникаю-
щее лечебное действие. Кстати, этот 
профессиональный аппарат прода-
ётся в аптеках.

– Радует, что ДИАМАГ не химия, 
а сила естественных факторов – мы 
и так употребляем достаточно син-
тетики. Интересно, как работают эти 
факторы? Почему бывает эффект?
Магнитное поле ДИАМАГа способству-

ет нормализации текучести крови и обмен-
ных процессов, что очень важно, когда в зо-
не риска – кровеносная система и мозг. Бла-
годаря этим свойствам ДИАМАГ может по-
мочь быстро устранить боль, увеличить ин-
тервал между приступами, сократить их 
длительность. Соответственно, аппарат да-
ёт возможность существенно снизить дозу 
и частоту приёма анальгетиков, а в перспек-
тиве – может позволить от них отказаться.

– А для профилактики применяют ДИ-
АМАГ? И ещё ведь необходимо победить 
осеннюю хандру…

– ДИАМАГ содействует снятию нервного 
напряжения и улучшению эмоционально-
го состояния. Терапия аппаратом способна 
повышать выработку гормона мелатонина 
– защитника от стрессов и регулятора су-
точного ритма. Его действие направлено на 
урегулирование «внутренних часов» и обе-
спечение здорового сна. 

– Это внушает оптимизм. Замечатель-
но же: потратишься один раз, зато мож-
но забыть о страхах, связанных с мигре-
нью.

– Да, порой жизнь проходит в тревожном 
ожидании приступа, что, конечно же, его 
приближает. Если под рукой будет личный 
аппарат – страх уменьшится, а шансы за-
хватить приступ в зародыше возрастут.

– А что ещё можно лечить ДИАМАГом?
– ДИАМАГ – профессиональный аппарат 

транскраниальной терапии с программ-
ным обеспечением, разработанным учёны-
ми НИИ цереброваскулярных патологий и 
инсульта. Мигрень – одна из его специали-
заций. Кроме того аппарат применяют в ре-
абилитации после инсульта, а также, чтобы 
результативно лечить шейный остеохон-
дроз и бессонницу. 

Для тех, кто мучается названными неду-
гами, ДИАМАГ – возвращение к жизни.

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ

Февральская 
распродажа! 

Успейте купить 
ДИАМАГ (Алмаг-03) 
по сниженной цене.

В магазинах 
«Медтехника»

•Чапаева, 5 
•Северная, 8Б
Также Вы можете заказать 
аппараты с завода 

НАШ АДРЕС: 
391351, Рязанская обл., 
Елатьма, ул.Янина 25. 
АО «Елатомский 
приборный завод» 
(в т.ч. наложенным платежом) ОГРН 
1026200861620

Телефон горячей линии 
8-800-200-01-13 
(звонок бесплатный).

будьте здоровы!

Шесть вопросов и ответов о катаракте
Как понять, что вы больны, и почему операцию лучше сделать в холодное время года?

Мой район

К онец зимы – подходящее время для 
удаления катаракты. С одной сто-

роны, сезонности для проведения этой 
операции нет, но после замены хруста-
лика противопоказаны длительное пре-
бывание на солнце и физические нагрузки.

Что это за болезнь? Это помутнение 
глазного хрусталика. В глазу есть две 
главные линзы: роговица – она прелом-
ляет лучи, и вторая линза – хрусталик. 
При помощи этих линз свет преломля-
ется и попадает на сетчатку. Когда стра-
дает прозрачность одной из линз, зре-
ние ухудшается.

Как проявляется? Основной сим-
птом – непроходящий туман в глазах. 
Реже – ухудшение зрения в зависимо-
сти от освещенности, блеклость красок, 
смещение красок в коричневый спектр. 
Раздвоение контуров. Человек слов-
но живет в комнате с очень пыльным 
окном. И за окном – вечные сумерки или 
туман. 

Кто болеет? Чаще от катаракты стра-
дают пациенты старше 50 лет, хотя есть 
и 30-40-летние. Случаи заболевания ка-
тарактой у пациентов старше 70 лет до-
стигают 60-70%, старше 80 лет – 90%. 
Наиболее часто оперируют заболевших 
в возрасте от 60 до 80 лет. 80% опериру-
емых – женщины. Но не из за того, что 
катаракта «женская» болезнь. Просто 

женщины живут дольше и вниматель-
нее относятся к своему здоровью. Воз-
можно развитие катаракты и на фоне 
диабета, глаукомы, ревматизма. Это так 
называемые осложненные катаракты. 
Существует также генетическая пред-
расположенность, тогда катаракта мо-
жет быть врожденной. Случаются и 
травматические катаракты. Иногда эта 
болезнь возникает на фоне приема ле-
карств, например, стероидных препа-
ратов.

Как лечат? Консервативной мето-
дики нет, лечение только оперативное. 
Больному могут прописать капли. Счи-
тается, что они сдерживают развитие 
заболевания. Но регресса, то есть улуч-
шения зрения, и «заживления» при та-
кой терапии все равно не будет. Суще-
ствуют также физиотерапия и цветоле-
чение, но это трата времени, денег и не-
рвов. Только операция.

Как проходит операция? Под мест-
ной капельной анестезией. Инъекции 
не нужны. Операция длится порядка 
10 минут, пациент может уйти домой в 
тот же день. Хорошее зрение возвраща-
ется сразу же после операции, а идеаль-
ным оно становится в течение ближай-
шей недели.

В ходе операции через маленький, все-
го 2 мм, прокол в глазу, вскрывают кап-
сульный мешок, удаляют помутневший 
хрусталик, на его место через трубоч-
ку имплантируют новый – мягкий, про-
зрачный и эластичный. В прогрессив-

ных клиниках первую часть операции 
делают при помощи лазера. Подобная 
технология лечения практикуется в ми-
ре с 70-х годов прошлого века и постоян-
но модернизируется.

Как прооперировать катаракту бес-
платно? Операция по замене хруста-
лика входит в перечень медицинских 
услуг, которые оказывают по полису 
обязательного медицинского страхо-

вания. Для операции необходимо по-
лучить направление от офтальмолога 
из поликлиники по месту прикрепле-
ния, собрать по выданному врачом спи-
ску необходимые анализы и записаться 
на плановую операцию. Официальный 
срок больничного после операции по за-
мене хрусталика – до 25 суток. Учиты-
вая то, что процедура современная, па-
циент может приступить к работе уже 
через неделю после операции.

Реклама
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Альт F4 Ильи Гофмана
Наши хакеры – лучшие в мире. Одним из самых выдающихся 
был Илья Гофман. Еще в 1998 году он придумал схему, как ты-
рить небольшие суммы денег из российских и американских 
банков. Натырили с друзьями почти 100 тысяч долларов. Сум-
ма вроде небольшая, но друзья Гофмана гуляли будь здоров, 
по Рублевским ресторанам и бутикам. А он сидел дома за ком-
пьютером, ему был интересен процесс. Математика – вторая 
страсть Гофмана с детства. Первая – музыка. Гофман – талант-
ливый альтист. 
Сдали его дружки. Гофмана посадили. Говорят, выйдя на сво-
боду, он занялся исключительно музыкой. Хотя, как знать? 
Эта публикация вышла в 1999 году. В ней – об этой истории. 

«КоммерсантЪ»

А льтист-хакер Илья Гофман, под 
руководством которого группа 

хакеров украла из 16 американских и рос-
сийских банков $97 776, ожидал пригово-
ра суда в СИЗО «Матросская тишина». 
«Коммерсанту» удалось получить мате-
риалы следствия по его уголовному делу, 
раскрывающие подробности этого незау-
рядного для России преступления.

Вундеркинд

Илье Гофману 21 год. Фотографии 
этого талантливого альтиста в середи-
не 90-х обошли страницы многих рос-
сийских и зарубежных газет и жур-
налов. Тогда – в связи с его музыкаль-
ными успехами. На скрипке, а позднее 
на альте, Илья Гофман играет с пяти 
лет. Биография – типичная для тако-
го случая: аллергия, астма, домашнее 
обучение, тепличные условия, интел-
лектуальные развлечения. Увлечение 
не только гармонией, но и алгеброй. В 
свои неполные 20 лет Илья успел опу-
бликовать несколько работ по матема-
тике в европейских научных журналах 
и сочинить несколько классических 
музыкальных произведений, которые 
сегодня исполняются на лучших рос-
сийских сценах. 

Как и многие люди его поколения, 
Илья предпочитает живому общению 
виртуальное, через интернет. Именно 
он и стал орудием преступления. Вес-
ной 1998 года, в очередной раз блуждая 
по интернету, Гофман наткнулся на спе-
циализированный журнал для хакеров. 
Оттуда Илья почерпнул сведения о их 
«работе» с кредитными картами, номе-
рами мобильных телефонов и прочие 
механизмы взлома компьютерной за-
щиты банков и магазинов. Как говорит 
сам Илья, «все доступно, как в сказке». 
В рубрике под названием «Взлом» он об-
наружил около 25 адресов программ, 
являющихся не чем иным, как пособием 
для начинающего хакера. Все описанное 
там никаких специальных знаний или 
навыков не требовало. 

Изучая работу в сетях интерне-
та с банками и кредитными органи-
зациями, Гофман с легкостью уста-
новил контакты с единомышленни-
ками. Уже потом из материалов след-
ствия станут известны фамилии лю-
дей, скрывавшихся, как это принято 
в интернете, под псевдонимами, и все, 
что они делали, также будет переведе-
но на общедоступный язык: «преступ-
ная группа, в которую вошли гражда-
не РФ Фидельман А.В., Вознесенский 
В.С. и Демидов И.С., граждане Литов-
ской Республики Каспярюнас С. и Вер-
зилова О., а также не установленное 
следствием лицо». Одним из ключей 
для поимки преступников явилась их 
интернет-переписка. Ее в уголовном 
деле не один десяток страниц. Юноши 
без стеснения обсуждают вопросы от-
крытия счетов на пластиковых картах 
в иностранных банках, суммы, кото-
рые они собираются переводить, тех-
нические вопросы, договариваются об 
обналичке и встречах. 

Подследственный

Илья Гофман полгода ожидал в СИЗО 
«Матросская тишина» окончания след-
ствия. Из постановления о привлечении 
его в качестве обвиняемого следует, что 
он совершил преступление, предусмо-
тренное пп. «а», «б» ч. 3 ст. 159 УК РФ, а 
именно: «...мошенничество, то есть хи-
щение чужого имущества путем обмана 
и злоупотребления доверием, в соста-
ве организованной преступной груп-
пы, неоднократно, в крупном размере». 
А именно – $97 776. Эта статья преду-
сматривает лишение свободы от пяти 
до десяти лет. Фактически иск предъяв-
лен лишь банком «Российский кредит» 
на сумму чуть более $20 тыс. Остальные 
банки, а их в деле 16, и в основном аме-
риканские, никаких претензий не вы-
ставили. 

Сиделось ему неважно. Он делил на-
ры с другим подследственным в душ-
ной и тесной камере, рассчитанной на 
12, а вмещающей более 70 человек. Спа-
ли они по очереди.

Резонанс этого дела был бы значи-
тельно меньше, если бы не сама лич-
ность основного обвиняемого. 

- Илья Гофман, по моему мнению, 
– отозвался о нем Юрий Башмет, – не 
только один из лучших студентов мо-
его класса, но и один из лучших моло-
дых альтистов Москвы... Мне кажется, 
что необходимо сделать все возможное, 
чтобы сохранить его талант для нашей 
отечественной культуры. 

Подобным образом отзывались о нем 
Тихон Хренников, Наталья Гутман, ре-
жиссер Яков Губенко, еще несколько де-
сятков профессоров Московской кон-
серватории, где учился подследствен-
ный, и именитые искусствоведы.  

Программист

Компьютерная переписка друзей по 
интернету стала основой всего уголов-
ного дела. Именно из ее подробного ана-
лиза следствие вывело схему, которой 
пользовались хакеры. В чем она состо-
ит? 

Первое, что необходимо иметь, чтобы 
украсть деньги, – это номера чужих кре-
диток. Эта информация может быть по-
лучена с терминалов в магазинах или 
ресторанах. Когда вы платите карточ-
кой, в сети компьютера остается инфор-
мация о номере. Есть адреса «засвечен-
ных», то есть уже выявленных таким 
путем, кредиток и в интернете, где они 
публикуются, обновляются и пополня-
ются. Как в справочнике или энцикло-
педии. 

Второе, что также необходимо, – это 
программа перевода денег с кредит-
ки (через соответствующий банк) на 
какой-то другой счет. Такая программа 
есть в интернете, общедоступна и назы-
вается PC AUTHORISE. 

Третье, о чем надо позаботиться, – 
это тот самый другой счет. Переводить 
деньги с чужой кредитки прямо на свою 
очень опасно: будет выявлено в крат-
чайшие сроки. А вот переводить день-
ги с чужой кредитки, скажем, на счет 
виртуального магазина, которых в ин-
тернете тысячи, – другое дело. Для то-
го чтобы существовать в Сети под ви-

дом виртуального магазина, доста-
точно воспользоваться программой 
PCAUTH, которая в момент «загримиру-
ет» вас под интернет-магазин. Чтобы он 
не только выглядел, но и якобы функци-
онировал как магазин, то есть совершал 
финансовые операции, существует лег-
кодоступная программа SPRINT, реша-
ющая все проблемы с переводом денег. 

Откуда и куда следует переводить 
деньги? В этом и заключается секрет 
махинации Ильи Гофмана. Деньги пере-
водились с чужой карточки в собствен-
ный якобы интернет-магазин, а потом, 
через процедуру отказа от покупки, де-
лался возврат платежа, но не на счет 
владельца карты, а на собственный, 
личный счет. Вот и вся схема. Эти лич-
ные счета сообщники Гофмана держа-
ли в банке «Российский кредит» и Авто-
банке. И активно претворяли алгоритм 
кражи в жизнь с марта по сентябрь 1998 
года. Илья «практиковал» денежные пе-
реводы, не выходя из своей квартиры, 
считаясь в Интернете продавцом ком-
пьютерного магазина.  

Дилетант

Сотрудник отдела безопасности бан-
ка «Российский кредит» рассказывал, 
что первое, на что они обратили внима-
ние, – это большое количество «некор-
ректных» платежей (то есть когда воз-
врат идет не на ту карту, с которой шел 
платеж) по одним и тем же дебетовым 
пластиковым картам. 

- У ребят их в общей сложности бы-
ло более 60. Осуществляется покуп-
ка в виртуальном магазине, переводят-
ся деньги с пластиковых карт, эмитиро-
ванных банками США, а при отказе от 
покупки все деньги оседают на одних 
и тех же счетах наших клиентов. Впер-
вые на эту ситуацию сотрудники бан-
ка обратили внимание в первой дека-
де августа, когда общая сумма транзак-
ций составляла $13 000. Банк незамед-
лительно разослал американцам пись-
ма с просьбой проверить корректность 
платежей по определенным «пластико-
вым» счетам. В это время пришлось за-
морозить дебетовые счета этих ребят 
в нашем банке. Личности их уже были 
установлены. А они, ничего не подозре-
вая, продолжали осуществлять тран-
закции по счетам, совершать покупки. 

Ситуацию прокомментировали и ком-
пьютерные специалисты с большим 
опытом: 

- Ребят просто погубила жадность. 
Ведь все действия со счетами фикси-
руются и регистрируются. Главный их 
прокол – они дали обратить на себя вни-
мание. После того, как это произошло, 
поимка была делом техники. Если бы 
они совершали поменьше однотипных 
(покупка/отказ) операций и не откры-
вали бы такое количество карт в одном 
банке, на них не обратили бы внимания. 
Да и обналичивать здесь, в России, тоже 
не надо было. 

Разговор о жадности, как свидетель-
ствуют материалы дела, здесь впол-
не уместен. Ребята гуляли на широкую 

ногу в бутиках «Версаче» и «Кельвин 
Кляйн», ресторане «Царская охота», за 
сотовые телефоны, пейджеры и пнев-
матические пистолеты они расплачива-
лись кредитными картами «Российско-
го кредита» и Автобанка. Илья Гофман 
в этом не участвовал, сидел дома за сво-
им компьютером и работал над перево-
дом денег из банков. В перерывах меж-
ду занятиями с Юрием Башметом и со-
чинением собственных музыкальных 
произведений под руководством свое-
го отца, известного композитора Леони-
да Гофмана. Его предполагаемые дохо-
ды должны были внушать ему уверен-
ность в завтрашнем дне: его доля – 60% 
от общей прибыли – должна была быть 
ему выплачена за интеллектуальное ру-
ководство всем делом. 

Бессребреник

Финал самого Гофмана, а не его умно-
го преступления, кажется до безобра-
зия глупым. Кредитных карточек у не-
го никогда не было. Денег своих он так и 
не получил. Его «заложили» друзья Фи-
дельман и Вознесенский, успевшие, в от-
личие от него, пожить. На конкурс «Мо-
сковская осень», об участии в котором 
он мечтал, ему попасть не удалось: не 
отпустили из СИЗО. Нового слова в ха-
керском деле он так и не сказал – миро-
вая практика в этом вопросе ушла да-
леко вперед. Что говорить, если в Гам-
бурге раз в год Международный клуб 
хакеров устраивает для программи-
стов из «Майкрософт» и прочих мон-
стров компьютерных технологий по-
казательные сеансы взлома самых по-
следних программ. За каждый шаг взло-
ма хакеры получают реальные, а не вир-
туальные DM10 000, и без всякого СИЗО. 

Шесть месяцев находясь в следствен-
ном изоляторе, Илья целыми днями пи-
сал музыку. Написал пьесы для аль-
та «Камерная музыка для струнного 
трио», «Фортепьянная сонатина». 

Адвокаты Алиса Турова и Елена Ан-
дрианова, работающие по делу Ильи 
Гофмана, утверждали: 

- Дело Ильи Гофмана – это показатель-
ное выступление. И от того, каково бу-
дет решение суда, зависит дальней-
шая судьба многих компьютерных ху-
лиганов. На Западе таких дел было уже 
много. Но... Вся правовая база там уже 
давным-давно учитывает современные 
компьютерные технологии. И хакеры 
прекрасно знают, «что такое «хорошо» 
и что такое «плохо». Иначе говоря, глав-
ный результат имеющегося дела – пре-
цедент, наработка правовых казусов, 
которые затем могли бы лечь в основу 
более совершенного законодательства. 

Но и такая трактовка не имеет пра-
ва на существование после знамени-
того дела Левина, сумевшего «увести» 
при помощи персонального компьютера 
$400 тысяч. Там и доход был больше, и 
потери меньше: манипуляция клавиша-
ми ALT и F4, при помощи которой поль-
зователи покидают Windows, не поста-
вила под угрозу успехи российской му-
зыкальной школы. 
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АРМЕЙСКИЕ АНЕКДОТЫ

В части ожидается приезд генера-
ла. Всё кругом чистят-красят. Одно-
го солдата послали покрасить раке-
ту. Он почти всю покрасил, но до са-
мой макушки не достаёт. Думает: как 
же быть? Придумал! Берёт ведро кра-
ски, размахивается и забрасывает его 
на макушку ракеты. Ура! Ракета вся 
покрашена. Но ведро осталось висеть 
на носу ракеты. 

Генерал обходит часть: так, хорошо, 
трава зелёная, забор тоже покрашен. 

- А это что на ракете? – спрашивает у 
командира части. 

- Это миноотражатель, товарищ ге-
нерал! – не растерялся командир. 

- Сам вижу что миноотражатель! По-
чему не покрашен?!

***
Сержант, изнемогающий от жажды, 

обращается к рядовому: 
- Рядовой Иванов, у вас есть во фля-

ге вода? 
- Конечно, братан, о чем речь! Бери, 

пей! 
- Рядовой Иванов! Как вы обращае-

тесь к старшему по званию?! Отвечать 
как положено! Так у вас есть во фляге 
вода? 

- Никак нет, товарищ сержант!
***

На экзамене в военном училище: 
- Товарищ курсант, что тако эллипс? 
- Эллипс это круг, вписанный в ква-

драт размером 2 на 4.
***

Спит прапорщик. Вдруг - в комнате 
шорох. Он вскакивает: 

- Кто здесь? 
- Здесь никого нет. 
- Я не спрашиваю, кого здесь нет, я 

спрашиваю, кто здесь есть?
***

- Алло, это база? 
- Вы не туда попали - это РАКЕТНАЯ 

база. 

- Это вы не туда попали! Кто мне за-
платит за мой сарай!?

***
В штабе ракетных войск идёт сове-

щание. С вступительным словом вы-
ступает командир: 

- Так, на повестке дня только один 
вопрос: сокращение штатов. Какие бу-
дут предложения?

За столом молчание... 
- Ну что ж, если предложений нет, то, 

думаю, стоит начать с Техаса.
***

Армия. Стоят солдаты на плацy по 
стойке смирно. Сержант: 

- Среди вас хyдожники есть? 
Два негромких голоса: 
- Есть. 
Сержант: 
- Хyдожникам два шага вперед! 
Выходят вперед два солдата. 
- Вот вам пара топоров, через час на-

рисовать поленницy дров!
***

- Рядовой, вы хорошо вытерли пыль 
на подоконнике? 

- Так точно. 
- А если я сейчас пальцем напишу на 

нем слово? 
- Мне бы вашу грамотность, това-

рищ лейтенант.
***

Инспекция в столовой воинскоий ча-
сти. Инспектирующий полковник под-
ходит к сержанту на кухне: 

- Почему не кладете лавровый лист 
в суп? 

- Так ведь не жрут-с, товарищ пол-
ковник!

***
Экзамен в школе пpапоpщиков. 

Экзаменатоp: 
- Вот смотpите: это большой палец, 

это – указательный, это – сpедний, это 
– безымянный, это – мизинец. 

Двигает пальцами: 
- Мешаем, мешаем, мешаем... Где ка-

кой?

ТЕХНОЛОГИИ

П о данным связистов, за по-
следний год уральцы нача-

ли значительно чаще пользоваться 
интернетом в путешествиях по го-
родам России. Суммарный интернет-
трафик абонентов «МегаФона» за по-
следние 12 месяцев вырос в три раза. 
Общее количество междугородних 
звонков увеличилось на 25%. 

Рост мобильного общения аналити-
ки «МегаФона» связывают с выгодны-

ми условиями по обновленным тари-
фам «Все включено», с которыми мо-
бильный интернет, пакеты минут и 
SMS предоставляются на тех же усло-
виях, как дома, при этом, звонки на но-
мера «МегаФона» по России остаются 
бесплатными даже после исчерпания 
пакета.

- Судя по росту голосового и 
интернет-трафика, наши тарифные 
планы из линейки «Все включено» 
уже давно полюбились абонентам как 
в Югре, так и на Ямале. Более полови-

Москва VS Санкт-Петербург: 
связисты назвали любимые города уральцев
Жители Урала, в том числе северных округов, предпочитают 
звонить в Москву, а писать сообщения – в Санкт-Петербург. 
К такому выводу пришли специалисты «МегаФона», проана-
лизировав направления коммуникаций своих абонентов. 
В топ самых популярных городов для интернет-серфинга 
уральцев вошли Сочи, Омск и Казань – в поездках по этим 
местам жители нашего региона потребляют наибольшее ко-
личество интернет-трафика.

ны жителей северных территорий вы-
бирают именно эти тарифы, посколь-
ку оценили преимущества пакетных 
предложений по доступной цене. Хи-
тами подключений стали размеры об-
щений «Все включено S» и «Все вклю-
чено М», – отметил Дмитрий Щелгачев, 
руководитель по развитию бизнеса на 
массовом рынке компании «МегаФон» 
в Югре и на Ямале.

В Ханты-Мансийском и в Ямало-
Ненецком округах фаворитом у но-
вых абонентов «МегаФона» стал тариф 
«Все включено М», спрос на который за 
год увеличился более, чем в пять раз.

Еще одна из причин растущей по-
пулярности линейки «Все включено» 
– возможность получить услуги свя-
зи в одном пакете по «оптовым» це-
нам. Абонент может выбрать пакет, 
наиболее подходящий ему по количе-
ству минут, SMS и объему мобильно-
го интернет-трафика. Фиксированная 
цена тарифов позволяет точно плани-
ровать расходы на связь. 

На правах рекламы
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Истории собирала Яна Ишбулдина

- Кузьмич, ты что серьезно!? Да это же байка! – говорил генерал в кино-
фильме «Особенности национальной охоты». «Байка-не байка, а факт нали-
цо», – отвечал Кузьмич. Вот и мы про то! Про факты! Представляем ваше-
му вниманию армейские истории и байки от нижневартовцев, служивших в 
российской армии. 

Дело не только в камуфляже
Конкурс армейских историй

Юрий Шехурдин, 26 лет:
ПРЕРВАННЫЙ СОН

- В армии я служил в 2011 году 
в г. Пензе. Как-то меня постави-
ли в наряд. Стою, значит, смир-
но, никого не трогаю. И вдруг 
сон начинает медленно одоле-
вать. Решил: вздремну минут 
15, пока никого нет. Прилег и…
уснул сном младенца! Вдруг 
чувствую: кто-то толкает. Пер-
вая мысль: «Наверно кто-то из 
сослуживцев!». Стал всячески 
отбиваться. А этот «кто-то» не 
останавливается, все продол-
жает толкать и толкать. Еле- 
еле я открываю глаза и вижу пе-
ред собой яростный взгляд ге-
нерала Аникина. 

Сон как рукой сняло! Попы-
тался встать для доклада, но, 
как назло, отлежал правую но-
гу, тело не слушается. Падаю на 
колени, встать не могу, за койку 
руками схватился. Вокруг все 
смеются. Со стороны это выгля-
дело так, будто бы я на колени 
упал, чтобы прощения попро-
сить. С большим усилием все-
таки удалось встать и сделать 
доклад. Аникин потом всех рот-
ных и взводных вызвал. А я тог-
да чуть в дисциплинарный ба-
тальон не попал. Благо – обо-
шлось. Урок для себя из этого 
вынес: армия – это дисциплина, 
прежде всего! Спасибо, армия, 
что научила меня этому.

Победителями нашего конкурса на лучшую 
армейскую историю стали нижневартовцы 
Юрий Шехурдин и Илья Белоножка. Им вру-
чены подарочные сертификаты на покупку 
в специализированном магазине Bask. 

Илья Белоножка, 22 года:
КОЧЕГАРЫ-АСФАЛЬТОУКЛАДЧИКИ

- Служил я в городе Калач-на-Дону, что в Вол-
гоградской области. Однажды попал в РМО (ро-
та материального обеспечения.) Для тех, кто не 
знает, РМО занимается поставкой нужных мате-
риалов и охраной воинской части. Помимо этого, 
на РМО лежат ремонт, дезинфекция помещений и 
другие важные хозяйственные дела. Но перейду 
к самой сути!

Лето. Жара 40 градусов. И перед нами прапор-
щик поставил задачу: уложить асфальт. Было нас 
трое: Богданов, Анищенко и я. Изначально все 
шло как по маслу. Уложили за пару часов. Как нам 
казалось, идеально. Но пришел прапорщик и ска-
зал: «Неровно! Переделывайте!». Нам ничего не 
оставалось делать, как вскопать старый асфальт. 
И заново его же и укладывать. Нового асфальта 
никто нам ведь и не привез бы. В общем, взяли 
мы бочку, раскочегарили ее. Поместили туда ста-
рый асфальт и растопили его. Эта горячая куча и 
пошла на вторую укладку. Вот такой круговорот 
асфальта в природе! В жизни-то так никто не де-
лает. А в армии чего только не бывает! 

«СПИРТОВОЕ» ОРУЖИЕ 

- Как-то раз проходила у нас подготовка к 
стрелковым учениям, чистили мы оружие. Для 
этого дела нужны специальное масло и сухая 
тряпочка. Но нашелся один «умный» солдат по 
имени Вася. Он посчитал, что быть как все – скуч-
но. И смазал детали автомата... спиртом! Где он 
достал его, до сих пор загадка. 

Во время чистки автоматов проходил офицер 
N и смотрел на выполненную солдатами работу. 
Подошел N и к Васе. Смотрит пристально и вос-
клицает: «Все идеально!». Мы – в недоумении. Ну 
как можно не почувствовать запаха спирта? Во 
всем помещении им пахло! Но если с обонянием у 
N проблема, то с шестым чувством все в порядке. 
Офицер решил проверить оружие Васи. Переза-
ряжает, значит, он его автомат и… ба-бах! Пружи-
ны разлетаются во всему помещению. Взвод хо-
хочет, офицер ругается, а Васино лицо медленно 
становится багрово-красным. Васю с его «спир-
товым» оружием мы запомнили надолго.Ренат Шаемов, 24 года: 

ГДЕ КАБИНА? НЕТ КАБИНЫ!

- Я служил в поселке Тоцкое Оренбург-
ской области. Был летний жаркий день. 
Нас с сослуживцами подняли по боевой 
тревоге. Довелось мне тогда побыть води-
телем на ГАЗ-66. Помимо меня, в роте бы-
ло еще четыре водителя «шишиги» (так 
мы называли ГАЗ-66). Это был наш пер-
вый выезд на тяжелой технике. Эти маши-
ны не простые, у них есть одна интерес-
ная особенность: нет капота, а двигатель 
располагается прямо под кабиной. Следо-
вательно, чтобы добраться до двигателя, 
нужно откинуть кабину. 

Так вот, наш сослуживец, назовем его 
Вова, тоже передвигался на «шишиге» в 
колонне машин, в хорошем настроении, 
напевал песни. Но, вдруг подпрыгнул на 
кочке, и… бац! У него откинулась кабина. 
Он не поверил своим глазам. Секунду на-
зад Вовчик видел дорогу, другие машины, 
а теперь висел головой вниз. Перед гла-
зами – только бампер. Кое-как, осторож-
но, он остановился, вылез, поставил каби-
ну на место… И выдохнул. Этот случай мы 
потом припоминали горе-водителю до 
окончания службы. Хорошо, что все обо-
шлось. 

Василий Ломовой, 28 лет:
 ГЛАМУРНЕНЬКО! А ГДЕ ЦВЕТОЧКИ?

- Помню, бирковку проверяли в связи с переходом на зимнюю форму 
одежды. И дали на это один день. А я как раз новой формой обзавелся. 
Сам погладил, подшил – никогда никому не доверял. Осталось пробирко-

вать. А почерк у меня корявый. Иногда сам разобрать не могу, что напи-
сал. Прошу помочь парнишку, у которого почерк хороший. Бери, мол, 
форму, топай за перекисью в каптерку и рисуй мне клеймения. На все 

про все – два часа, да чтоб красиво сделал. Вечером парнишка отра-
портовал, что все готово в лучшем виде, а форма в каптерке 

висит. Ну я после ужина и не стал проверять. А утром за 20 
минут до развода надеваю новую форму и вижу, что вся пере-

кись расползалась белыми пятнами. Не разобрать, что напи-
сано. Взбешенный, с твердым намерением заняться позже воспи-

танием «художника», ищу в каптерке ручку, но нахожу лишь крас-
ный маркер. Я по-быстрому рисую клейма и иду на развод. 

Послушали гимн, командир части дал указания начальникам 
служб приступить к осмотру. После команды: расстегнуть три 

верхних пуговицы на бушлате и кителе, я смотрю на свое клеймение 
и тихо офигеваю: вступив в какую-то химическую реакцию с перекисью, 

красный маркер стал нежно-розовым!.. Тут ко мне подходит ротный 
первого отделения, хмыкает и зовет нашего ротного: «Сергеич, иди 
посмотри!». Подходит Сергеич, тоже хмыкает и выдает: «Гламурнень-

ко! А где цветочки?». В общем, еще минуты две подкалывали меня и от-
стали. Гламур и армия – разные понятия.
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Ответственность за достоверность 
рекламных материалов и объявлений 

несут рекламодатели.

Все рекламируемые товары и услуги 
имеют сертификат качества 

и лицензию.

УЧРЕДИТЕЛЬ И ИЗДАТЕЛЬ:
ЗАО «МЕДИА-ЭКСПРЕСС»

Адрес: 628615, г. Нижневартовск, 
ул. Северная, 54А, строение 1, оф. 260

E-mail: s.e-nv@yandex.ru, 
gazeta.samotlor-express@yandex.ru

ПРОЖЕКТОРЫ LED IP65: 
по ценам завода уже 
в Нижневартовске

ЧАСТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ
• ПРОДАЕТСЯ кирпичный 1-эт. дом в 
п. Червишево в 25 км от Тюмени (16 со-
ток, колодец, 2 септика). Этап строи-
тельства: отделка помещений, подводка 
коммуникаций. Цена 2 млн 500 тыс. руб. 
Тел. 8-912-931-91-38, Юрий. 
• ПРОДАЕТСЯ 3-комн. кв. по ул. Мель-
никайте в г. Тюмени в р-не ТЦ «Порт», 
рынок Тюменский (68,3 кв. м, кухня – 9,8 
кв. м, 2 эт. 5-эт. панельного дома). Соб-
ственник. Цена 2 млн 700 тыс. руб., торг.  
Тел. 8-912-931-91-38, Юрий.
• ПРОДАЕТСЯ 2-комн. кв. в г. Чапаевске 
Самарской обл. (2 эт. 4-эт. кирп. дома, 

общ. пл. 43 кв. м, кап. ремонт). Цена 
1 млн 250 тыс. руб. Тел. 8-912-089-32-36.
• ПРОДАЕТСЯ 3-комн. кв. по ул. Перм-
ской (площадь 70 кв. м, 1 эт.). Цена 3 млн 
руб., торг. Тел. 8-982-871-60-99.

• ПРОДАЕТСЯ раковина (умывальник) 
белого цвета. Цена 700 руб. Телефон 
8-912-536-39-74.
• ТРЕБУЮТСЯ машинисты ТУ, машини-
сты бульдозеров, электромонтеры, во-
дители, автокрановщики, мастера, про-
рабы для строительства ЛЭП в ХМАО 
– Югре. З/п своевременно, трехразо-
вое питание. Проезд оплачивается. Тел. 
8-982-589-83-01, Николай.

ОТБОРОЧНЫЙ ТУР

ДО 5 МАРТА

ОЦЕНКА ВАШЕГО ИМУЩЕСТВА

БЫСТРО 

КАЧЕСТВЕННО

ДОСТОВЕРНО

Тел. в г. Нижневартовске 
+7932-400-57-97

Тел. в г. Мегионе 
+7922-258-68-64

Эл.почта: Best.Rater86@gmail.com

ПРОДАЮТСЯ 
МЕЙН-КУНЫ – 

САМЫЕ БОЛЬШИЕ 
ДОМАШНИЕ 

КОШКИ В МИРЕ. 
Не агрессивные, 
ласковые, общи-
тельные, игривые. 
Не метят, мебель не 
портят. Приучены к 
лотоку и когтеточке. 
Привиты, с докумен-
тами. ТЕЛ.: 8 922 432 
7133, 8 982 186 6242.

Есть такая профессия…
Е сть такая профессия – Родину 

защищать. Быть человеком, ко-
торый словом и делом печется о своем 
государстве. Который готов жертво-
вать собственным комфортом, а ино-
гда – здоровьем, чтобы обеспечить мир 
и благополучие в своей стране. Таких 
людей называют героями. На таких 
равняются. Таких уважают и такими 
гордятся.

Это наши доблестные солдаты и офи-
церы, несущие службу и находящие-
ся в запасе. Это полицейские, военноо-
бязанные врачи и многие другие. Они 
охраняют наши границы, следят за по-
тенциальными врагами, устраняют во-
енные конфликты за рубежом, спасают 
сотни и тысячи жизней. 

Среди этих героев есть и мужчины, и 
женщины. Они день за днем ведут не-
зримый для нас бой с возможными и 
уже имеющимися угрозами. Чтобы каж-
дый житель России мог спокойно спать 
и трудиться, принося пользу обществу.

День защитника Отечества – один 
из дней воинской славы России. По-
настоящему народный праздник, 
праздник всех, кто причастен к поддер-

жанию мира в нашей стране и сохране-
нию ее суверенитета. 

Компания «Данцер» выражает глу-
бокую благодарность всем нашим за-
щитникам, несущим службу и находя-
щимся в запасе, а также ветеранам бо-
евых действий. От всей души поздрав-
ляем вас с еще одним 23 февраля, кото-
рое мы встречаем в мире благодаря вам 
и вашей отваге. Здоровья, гармонии и 
процветания вам и вашим близким! Мы 
всегда помним о вас.


